



Die SRL - Vereinigung für Stadt-, Regional- und Landesplanung e. V. - fordert die Erhaltung des KfW-Programms "Energetische Stadtsanierung".

Die Energiewende stellt die Kommunen in der Stadtentwicklung vor Herausforderungen, die in der Umsetzung komplex sind und das Handeln zahlreicher Akteur*innen vereinen müssen. Das KfW-Programm "Energetische Stadtsanierung" hat sich seit seiner Einführung als ein zentraler Schlüssel für die klimagerechte Bestandsentwicklung erwiesen.

Durch die Quartierskonzepte werden vor Ort wichtige Prozesse zur Dekarbonisierung der Wärmeversorgung und zur Steigerung der Gebäudeeffizienz angestoßen. Die ganzheitliche klimagerechte Weiterentwicklung von Quartieren - auch mit Blick auf Mobilität und Klimaanpassung - wird vorbereitet.

Mit dem KfW-Programm Energetische Stadtsanierung konnte

>> der Klimaschutz in der Quartiersentwicklung vor Ort überhaupt erst verankert werden,

>> die Quartiersöffentlichkeit für die Anforderungen des Klimaschutzes sensibilisiert und bei der Umsetzung von Projekten begleitet werden,

>> die Zusammenarbeit von Kommunen, Wohnungswirtschaft und Energiewirtschaft also - dem zentralen Akteursdreieck für die Energiewende - forciert werden.

Die Quartierskonzepte und das darauf aufsetzende Sanierungsmanagement sind aktuell entscheidende Bausteine, um die Strategien aus der kommunalen Wärmeplanung konkret in die Umsetzung zu bringen.

Die Umsetzung der integrierten Quartierskonzepte ist ein komplexer Prozess, der Zeit braucht. Die Realisierung zentraler Maßnahmen, wie der Umbau der Wärmeversorgung, nehmen in vielen Fällen Zeiträume mehrere Jahre in Anspruch. Um den Zielhorizont der Klimaneutralität erreichen zu können, ist es deshalb wichtig, in der Breite jetzt mit der Konzeptentwicklung zu beginnen und alle Möglichkeiten zur Verbreitung des Quartiersansatzes auszuschöpfen.

Das KfW-Programm Energetische Stadtsanierung muss dafür fortgeführt werden.

Die SRL die Vereinigung für Stadt-, Regional- und Landesplanung ist ein bundesweites Netzwerk von fast 2.000 Expertinnen und Experten aus allen Bereichen der räumlichen Planung. Seit 1969 vertritt die SRL als Berufsverband die Interessen von Planerinnen und Planern und ist Ansprechpartnerin von Bund, Ländern und Gemeinden bei der Umsetzung der Interessen der Gesellschaft.

SRL - Vereinigung für Stadt-, Regional- und Landesplanung e.V.
Vereinsregister Berlin-Charlottenburg 15141 Nz
Schrammstraße 8, 10715 Berlin

Fon 030 / 27 87 468-0

Fax 030 / 27 87 468-13

info@srl.de

www.srl.de